



**AFGANISTÁN** La salida de EE UU deja vía libre a los talibanes P2 Y 3



revista **CINE Y TELEVISIÓN** Edad dorada de la conspiranoia en las pantallas P27 Y 28

## INFORME DEL PANEL DE LA ONU PARA EL CAMBIO CLIMÁTICO

# La humanidad ha causado ya daños irreversibles al planeta

Los expertos creen inequívoco que el ser humano ha contribuido a los fenómenos meteorológicos extremos

Los científicos urgen a reducir las emisiones a fin de evitar una subida de 4,4 grados para final de siglo

António Guterres afirma que el nuevo estudio es “un código rojo” para el mundo

MANUEL PLANELLES, Madrid

La humanidad está en “código rojo”, en palabras del secretario general de la ONU, António Guterres. La crisis climática se está generalizando en todas las regiones del planeta con fenómenos meteorológicos extremos que son responsabilidad del ser humano. El último gran informe del IPCC, el panel de expertos que asesora a esta organización, sobre el calentamiento considera “inequívoco” que se “han calentado la atmósfera, el océano y la tierra”, lo que ha provocado alteraciones que son “irreversibles” y abocan al planeta a un futuro mucho más cálido.

Este esperado estudio —en el que han participado 234 expertos— concluye que la temperatura seguirá subiendo al menos hasta mediados de siglo. Y que no se logrará contener el aumento en 1,5-2 grados, como fija el Acuerdo de París, “a menos que se produzcan reducciones profundas de las emisiones de CO<sub>2</sub> y otros gases” en las próximas décadas. Si siguen creciendo como hasta hora, a finales de siglo el planeta vivirá a 4,4 grados más.

PÁGINAS 20 A 23

EDITORIAL

Futuro peligroso

P10



Anochecer en Greenville (California), arrasada por las llamas, el pasado domingo. / MARANIE R. STAAB (GETTY)

El segundo mayor incendio de la historia de California arrasa una localidad entera

## Greenville, un pueblo reducido a cenizas

LUIS PABLO BEAUREGARD  
Greenville (California)

En Greenville, una pequeña localidad californiana erigida durante la fiebre del oro, solo quedan clavos, miles de clavos, y restos de algunas chimeneas. Dixie, el segundo mayor incendio de la historia de California, lo ha devorado todo en este municipio de 800 habitantes. Las elegantes farolas de la calle principal están partidas por la mitad. No hay rastro de la oficina del alguacil, coches y bosques están chamuscados. “Volaron las dos gasolineras”, dice Deborah, de 57 años, vecina de Taylorsville, a 16 kilómetros de Greenville. La brutal sequía que padece California se lo ha puesto fácil de Dixie, que en 25 días ha quemado 187.000 hectáreas.

PÁGINA 23

El éxodo hacia la frontera con Francia por Euskadi ya supera al dato anual anterior

## Irún: el paso de más de 4.000 migrantes

PEDRO GOROSPE, Bilbao  
“Si no les paró el Atlántico, no les parará el río”, dice Jon, responsable de Irungo Harrera Sarea, una red de acogida que ve cómo cada vez más migrantes pasan de Irún a Francia por el Bidasoa, en ocasiones con trágicas consecuencias. El domingo falleció un hombre que trataba de llegar a

nado a la otra orilla, como ocurrió con Yaya, de Costa de Marfil, el pasado mayo. En lo que va de 2021, han cruzado la frontera 4.100 migrantes, según datos del Gobierno vasco. La cifra supera a las de todo el año anterior (3.493), ya durante la pandemia, y está a punto de rebasar el de 2019 (4.244 personas). PÁGINA 15

Nunca los hechos fueron tan importantes

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS

Los hospitales registran menos ingresos, con las UCI al alza

PABLO LINDE, Madrid

Los hospitales sienten ya la caída de la curva de contagios de la quinta ola. Por primera vez desde junio, el número de ingresados baja de una semana para otra: ayer había 10.411, 167 menos que hace siete días. Sin embargo, la ocupación de las UCI (2.031 pacientes) sigue al alza. Sanidad notificó ayer 119 muertos y una incidencia de 549 casos por 100.000 habitantes en 14 días.

PÁGINA 24